



Acta Pleno del Consejo Local de Voluntariado

FECHA: Jueves 10 de noviembre de 2022, a las 17:30 horas.

LUGAR: Centro Social La Granja. Avenida de Arcos s/n

ASISTENCIA:

- Vicepresidenta del Consejo, Ana Hérica Ramos Campos
- Eugenia Pérez Caro. AJ Inter
- María Roldán Rocha. A Ayuda a afectados VIH-Sida.Siloé
- Florencio Román García de Veas. ASMELT El Torno
- María Dolores Albi Ruíz. AFACESJE
- Carmen Aguilar Luque. Proyde
- M.ª Ángeles Contreras Jiménez. A F. Enfermos de Alzheimer La Merced
- David Rodríguez Gómez. Asociación de Personas con Discapacidad Física de Jerez ADIFI JEREZ
- Félix Cáceres Moreno, Cáritas Diocesana de Jerez.
- Luis B. Bononato Vázquez, CES Jerez - Proyecto Hombre
- Marco Antonio Vallejo Reina, Delegación de Fiestas
- Michel Bustillo Garat. Voluntarios por Otro Mundo
- Ruth Herrera. CEAIN
- Manuel Fernández Fernández. GM Ganemos
- Eva Cordón Villanueva. Coordinación de distritos, participación y vivienda
- Secretaria en funciones Pilar Viaña Real

ORDEN DEL DÍA:

1- Se aprueba el acta anterior.

2- Información JEREZ EDUCA

Se informó del programa que se ha presentado en la Oferta Educativa, consistente en llevar actividades a los Centros Educativos que lo soliciten, en este caso se ha ofertado el programa "Crea Voluntariado" y la exposición de fotos del voluntariado:

Se lanzó la oferta educativa en el Jerez Educa, el 23 de septiembre a los centros a través de la Delegación de Educación, y el plazo de solicitud ha sido hasta el 20 de octubre.

La actividad consiste en una especie de Feria de Entidades de Voluntariado, con duración de toda la mañana o la tarde, según el centro. En un espacio del centro (salón multiusos, porche, gimnasio) cada entidad participante montará una mesa informativa y realizará microtalleres para dar a conocer al alumnado su ámbito temático y el voluntariado que ofrecen. Con el centro se organizará un cuadrante, de manera que el alumnado irá



bajando a la muestra por clases, durante el tiempo que se determine, para acercarse a las mesas informativas y participar en los microtalleres.

En la medida de lo posible, se pide que el centro facilite mesas y sillas a las entidades participantes.

Además, la semana antes o el tiempo que se determine, montaremos en el centro (pasillos, salón de actos, aula de usos múltiples) la exposición de fotografías de voluntariado. La muestra consta de 12 paneles a doble cara, de 1.20 x 2 metros con soporte propio, y son un reflejo del Catálogo de Voluntariado de Jerez.

Han solicitado este programa 5 centros, 3 IES (Asta Regia, Seritium y La Granja) y dos Centros de Adultos (Aljibe y Trece Rosas), para el segundo trimestre del curso escolar.

Se le ha mandado un correo de confirmación, y recordando el formato, y se les ha pedido que indiquen en qué fecha sería la más adecuada para hacerlo en su centro. Estamos a la espera de que contesten.

Se aclaró que una vez que tengamos las fechas, lanzaremos la invitación a las entidades del Catálogo para participar, con una propuesta por correo, y un plazo de contestación de las entidades interesadas, al mismo correo o por teléfono.

3. Información del taller de mosaico

Se informó del desarrollo que ha tenido el taller, con los siguientes datos:

Se lanzó la inscripción el martes, 27 de septiembre de 2022 13:43, por correo electrónico, y se recordó el lunes, 3 de octubre de 2022 08:00.

Ha habido 72 participantes.

El curso empezó el lunes 17 de octubre. Han participado grupos en diferentes turnos de mañana y tarde los lunes y martes y hemos ampliado a los miércoles y jueves

El monumento tiene que estar totalmente preparado el 29 de noviembre, para su colocación. La semana anterior hay que enlecharlo, darle la capa de cemento...

Lo que no vaya dando tiempo a hacer en los talleres, será asumido por la persona que imparte el curso.

Se comentó el valor añadido que tendrá el monumento por haber sido un trabajo colaborativo entre todas las entidades del Catálogo y del Consejo.



Se informó que el monumento se ubicará en el Parque del Retiro, tal como se acordó en el Grupo de Trabajo celebrado en junio:

Tal como se vio en su momento, hay varias razones para la elección de este emplazamiento. Por un lado, es una zona con mucha afluencia de público, está iluminado por una farola, además dispone de un kiosco cerca, está relativamente cerca del centro y se veía desde diferentes ángulos y, sobre todo, en este parque no existe vandalismo ya que tiene enfrente las dependencias de la Guardia Civil y es accesible (está justo al lado de una de las puertas del vallado antiguo del parque, que tiene rebaje para personas con movilidad reducida, al lado de un paso de peatones, e incluso cuenta con una plaza de aparcamiento para personas con discapacidad delante).

Finalmente se animó a convertir este espacio en lugar de encuentro para la realización de actividades que contribuyan a una mayor visibilidad de la labor del voluntariado.

4. Día Internacional del Voluntariado

Se informó que está prevista la celebración de este día para el 30 de noviembre, a las 12 h, con la inauguración del monumento que se instalará el día antes.

El acto de inauguración consistirá en una breve intervención de un representante del Consejo y de la Sra Alcaldesa tras el descubrimiento de monumento.

5. Información de la Oferta Formativa para asociaciones

Se informa de los cursos que quedan pendientes de realizar y que aún pueden inscribirse, que son cursos correspondientes a la Escuela de Ciudadanía de la Diputación:

- Técnicas de relación, información y comunicación. Martes, 8 de noviembre. De 17.00 a 21.00 h. CENTRO SOCIAL LA GRANJA
- Redes sociales, redes de poder. Martes, 15 de noviembre. De 9.30 a 13.30 h. CENTRO SOCIAL BLAS INFANTE (Avenida Nazaret s/n)
- La asociación en números. Jueves, 17 de noviembre. De 17.00 a 21.00 h. CENTRO SOCIAL LA GRANJA

Se informó de los Encuentros con la Agenda 2030 y se animó a consumir productos de comercio justo.

La delegada informó que Jerez acaba de ser declarada Municipio por el Comercio Justo y que lo celebraremos a principios de año. Añadió que esto supone seguir cumpliendo con una serie de requisitos como son la compra de productos de comercio justo y con la realización



de contratos relacionados con esta temática. Al respecto, animó a las entidades a contribuir con esta apuesta de ciudad.

6. Propuestas para 2023

El consejo ha propuesto realizar un Encuentro dirigido al Voluntariado, al que se invite a una persona experta para una ponencia sobre “los valores humanos que mueven a la persona voluntaria”, complementar el encuentro con talleres dinámicos-formativos y lúdicos y ofreciendo un café con productos de comercio justo.

Se interrogó de cómo se podría hacer algo para informar a los grupos políticos sobre voluntariado, para que puedan incorporarlo en sus programas electorales y se informó que los grupos políticos forman parte de este Consejo, por lo que por parte de este órgano ya debería estar cubierta esta demanda.

En este sentido, surgió la propuesta de realizar este planteamiento en la Plataforma del Voluntariado ya que se vio importante hacerlo de manera colectiva, puesto que en la próxima campaña electoral se espera que los grupos políticos se pongan en contacto con las entidades de manera independiente.

Por otro lado, se solicitó un espacio físico para el voluntariado y se informó que existe la Oficina del Voluntariado situada en Divina Pastora, dentro de nuestra delegación de Coordinación de distritos y Participación Ciudadana. Además, se recordó que esta delegación cuenta con tres centros sociales (GCS La Granja; CS Blas Infante y CS Rosa Roige) que contienen salas que se pueden reservar para su uso. Igualmente se animó a que se expresara la demanda de cualquier otra carencia y se trataría de resolver en la medida de las posibilidades.

Sin más se cierra el Pleno a las 18:45 h